

婦人関係資料シリーズ

参考資料 第37号

# 一九五五年の婦人に関する動き

労働省婦人少年局

京都婦人少年室

はしがき

この資料は、一九五五年の一年間に起つた婦人に因  
係ある問題や、婦人団体の活動などを、主として新聞  
雑誌の抜きしにより作成したもので、各月分について  
は、毎月「婦人と年少者」に連載されました。こゝへ  
に年間の動向をまとめたものを附記して、刊行いたし  
ます。

一九五六年三月

労働省婦人少年局

目

次

一九五五年の婦人に因するうごき

一頁

二月  
三月  
四月  
五月  
六月  
七月  
八月  
九月  
十月  
十一月  
十二月  
三一  
三二  
三三  
三四  
三五

# 一九五五年の婦人に關するうごき

婦人的な地位の向上をめざし、婦人の歩みが一步々々とすすめられてからちょうど一ヵ年、一九五五年は婦人界にとって多彩な年であつたといえよう。まず婦人団体の動きをとりかえつてみると、この一年間、全国各地の婦人団体はそれを目的に向つて専門の活動をしたといえよう。そしてその特色と思われることは、従来のように一部の婦人指導者たちだけの運動ではなく多く一般婦人も参加して、眞正な問題をとりくみ問題の解決にあたつたことである。つまり運動の中でも有名婦人から名もなき婦人の手へと移り、それが実行性のある運動へと展してことで、新しい婦人運動の姿を見せたといえられる。

また、地域の婦人、あるいは該湯婦人のブルーバーサークル活動も盛んであつた。これによつて婦人の「考之」力が大きく育ち、会合などにおける発言の活潑さばかりでなく、社会への眼も鋭かれ、ともすれば並向しげちな社会問題に対する攻撃が強めになり、「政治夫人」という言葉も生じるほどであつた。

二のほうに婦人会、組織の中にいて、また個人の立場で、社会にいかつてのびのびと活動するまでに至つた二点、一二一〇年目の成果といえよう。

二のほう個人的な動きとして目立つたことは、各分野に活躍する婦人のうち、その防護がめとめらわ受賞したもののが非常に多かつたことがある。

また、海外へ渡り、それの使命を帯びて出向く婦人、並びに各國から來訪する婦人が例年に増してひんぱんであったことも注目された。

ここに一九五五年にあける婦人に關係ある主な問題と、これをめぐる組織のうごき、並びに個人のうごき、外國からの來訪者の主なものまとめよう。

## 一 婦人に關係ある主な問題とこれに対する組織のうごき

### ○「婦人の參政権に関する米約」加盟並びに婦人參政一〇周年

わが国は、一九五三年に直轄から「婦人の參政権に関する米約」の当事国となるよう頑張つけており、これについて終參婦人議員団は政府に批准を要求し、婦人少年局もまた早急に加盟するよう当時に要望してさた。三月、政府は加盟を決定し（四月一日午前一時（日本時間二日午前一時））、沢田國連大使が在米中の際、田婦人少年局長同席のもとに署名を行つた。そして大目に国会で批准され、一〇月一〇日に正式に加盟国となり、ついにこれによつて、日本における男女平等の參政権が國際的に確認され、この年の婦人界にとつてもっとも輝かしい記録となつた。

なお本年は、日本婦人に參政権があれどもつれてあらちふうヒーロー四年にもあたるので、「旧婦連運動者（代表市川房枝氏）」の呼びかけにより各種婦人団体が婦人參政権一〇周年記念行事実行委員会として実行し、一月から三一年の四月までを記念行事期間として米約加盟賛美から多彩な行事を展開した。

### ○「堀春葉止法制定促進」ための運動

二の問題は、本年の婦人運動のなかで特筆すべきものである。

底復讐の松元事件を契機として、堀春葉止の立法が目を惹いていたとのと相まって、該參婦人議員団は、名譽の男子議員の賛成を得て「堀春葉止法案」を議員立法として第二ニ国会に上程した。この法案は、過去四回未だのうき目をみていたので、今日はじめて成立させたいとの婦人議員の活躍はめざましく、また、二月と三月と精勤した全国の婦人団体の活躍などには、他の運動にもかくこからぬほどの非常な誤算が示された。

危害禁止法制定促進委員会など、「毒薬禁止法制定促進関東大会」を催し打撃を行つた。そして加盟の三〇

婦人団体を活動して猛運動の火種を切り、築華街へニニースカーフを乗入れたりして世論の沸起をはかり、運

行のうちに国会議員への各種別攻撃、陳情を行ふなどの動きは華々しくなつた。

また、地方の婦人の動きも活潑で、公元事件の地元である鹿児島の各種婦人団体が「婦人団体連盟」を結成

して、危害廃止、人身を買賣するの運動を展開した力をはじめ、佐渡大会、舊名瀬野、あるいは全国各地のうは

るはる國公賛同のため上京するものが多くなつた。

法案は法務委員会にもちこまれ、結局は否決されてしまつたが、危害廃止運動の審査を拒否し、また

次期国会には政府が提案するも、いわゆる大蔵とさせたことは、婦人議員の努力と、この婦人団体の圧力であつたといえよう。

その後の危害禁止法制定促進委員会は、民衆映画の作成、危害廃止運動の実績金獲得のための宣傳運動を行つてあり、加入団体の增加並びに支部の増加もみられ、ますます世論の拡大に備え、動きをみせている。

## ○ 公明選舉運動

衆議院の解散とともに各婦人団体は活潑な動きをみせ、日本婦人有投票同盟・地婦連・主婦連主婦による「公明選舉推進全国婦人會議」をはじめ、全国各地において各種の大會や討論会を開き、公明選舉運動についての具体策を検討し、組織としての婦人政治家の造就、不正選舉への対策などを婦人有投票に呼びかけた。

选举の結果、婦人議員は八名で一名減少したが、法政政府は大きな効果があつたといえよう。

## ○ 物価低下運動

婦人団体は從来から、各種の値上げ反対運動を行つて來り、本年も「米穀米價上げ反対運動」などに活潑な動きをみせた。しかし、生活問題と莫別にとりくんだ婦人連の動きは、いよいよ物価の値下げ運動にまで及

ぼし、とくに主婦連の動きは卓々しく注目された。

逐次値下げ運動に対するものをみると、牛乳、豆類、醤油料金、鐵道クリーニング、理髪、ハイドントなどと、値下げの問題となる問題についても積極的な解決にのりこし成功させたことによれば、これまでの婦人団体の活動からみて一歩進んだものであつたといえよう。

## ○ 子供のための運動

生活問題から更に子供の教育問題に眼を向けた婦人連の母親としての活動はまだ軒單すべきもの一つである。母の会連合会の「連醫但放運動」は、婦人団体の中に炎上まで行ひたところから、出版界の自肅に大きな影響を与えた。

また、「扶園」「暴力教育」に、青少年に悪影響を与えた、「竹の象」は日本の国體をいちじるしくめめたものであるとして地婦連・主婦連・母の会では歐洲倫理委員会並びに英語社に対し要望書を提出し、ここに同委員会の審査と経年的な改訂は、婦人団体の中に炎上まで行ひたところから、出版界の自肅に大きな影響を与えた。

母親連の手で作成され、地婦連が母親連「扶園」「暴力教育」を設立し、牧と姫さん「ヨウアラ」と製作して効果をあげたのをはじめ、母親連の改訂製作公認人に由り、児童映画劇場も地域の母親連の努力が実を結んで誕生した。この他各種婦人団体のとりあげた問題の主なものは、前年度に引きつづき、「家庭問題復活反対」「原水爆」「新生活運動」「火の鉢制限施設反対」などがあつた。

まことに本年のあらたな問題としては、「内地米増配要求」「小選挙区制反対」などが頭著である。

以上のほか、この年間に起きた婦人に關する主な事項として火のことにあけられた。

消防省主導の第7回婦人運動へ四月一日から一週間)か、よりよい社会をつくろ力になりましょう」のスローガンのもとに全国に展開され、男防省で口をの主役行進の一つとして「全国婦人會議」を開き、「社会人厚生省では、丁寧な家庭に希望をもつて運動をして、とくに片親のない夫婦の就職に差別待遇のない

より一層の努力を要望した。

第二回金の還終日に、「女子教育費の釐削産業の休眠中に於ける学校教育の正常化実施の確保に関する法律」が通過した。この釐削補助制度の法制化は、全国二四万の婦人教師はもとより、多くの婦人の福祉の点からも歓迎としてよきこぼれた。

最高裁判所において、「前倍金果物」の日本元春以上西湖的な遺算をもつ判決があつた。これは愛媛県某自治の某女(アリ)が一大才のとき、前倍金四万円を貯め、半年で出嫁したため、二年以降、後生から松山地該守和萬支部、商松高裁を経て「金を返せ」と訴えられていたものであり、これにより老齢婦の解放がこんな容易になるものと注目された。

## 二 国人のうごき

婦人比年少者の保護の大義年にむけり活躍された労働婦人少年局長藤田たき氏が、検査に塗さずつて辞職され、三代目局長として同所婦人労働課長谷野せつ氏が就任し、その後任には河野良輔佐大羽謙子氏が任命された。又、一年間にわたり度々中である婦人課長田中寺美子氏も、帰國と同時に辞任されたので、<sup>(5)</sup>婦人課長には同課長補佐高橋辰子氏が就任し、婦人少年局の幹部は一新した。

個人的の進歩として、まず女学院大学助教授の不聖さん(フオーレクナ)、英学資金を獲得したことから、これが、八月長野において「米国文学セミナー」が催され、フオーレクナ・氏は若き文学家が、この熱心さが認められたことが機縁となつたものである。

また、国立大学文学系試み初の婦人講師として、大妻評論家坂垣直子氏が立ち入り、千葉大学で文学概論の講演に立つことになつた。

ことに本年は、各分野において受賞する婦人が非常に多くあつたが、ヒカルには「スター・リン平和賞」を授与された芦笑家則鎌子氏である。これは「日本のうたごと運動」に情熱をもつて指導してきた幼稚園が、新たに立ち上げたのである。

その他、他の受賞者には、勤労婦人として初の英語筆草に輝く福岡県あだふくめた工場の石井マツノ夫人、トリコマイシンの製造法の大同研究に貢献した佐々木千枝氏、佐分利洋子氏、ライ焼器のため尽し保健文化賞を

受賞した井原八重子氏がある。

日本二つのほか、無形文化財として井上八千代氏(玄能)、成之江(水之氏)、福柳女氏(土芸技術)が指定され、これらは、笠原河原の坊方音として山箇しき氏が受賞したことからものである。

次に、諸外国との婦人の交流も活発に行われたが、とくに本年は国際的な婦人の集いへ、一般婦人並びに若い婦人が多く出向いたことが目立つた。

スイスのローゲンヌと同様に「世界母性大会」には、日本代表として農村の主婦、農家の主婦、内閣には

とも主婦など、多くの婦人一三名が出席した。

若い婦人としては、川村七子高校生の齊藤季子さん(オーストラリアの「国際トレーニング・センター」)、洛北高校の船口栄子さん、恩賜女子学園万井清子さん(スイスのアーテル木)、デンマークの世界ケーラスカウト大会へ、鶴澤久子さん(ロンドンで開かれた「青年会議」にそれぞれ出席した)、また各種婦人団体の代表として、日本大学婦人協会の厚見山不二、山崎太子、辰原須琴の三氏がマニラの大宇婦人協会国際連盟第一回アジア地域会議に、婦人法律事務会金長久米慶氏、日本法律家協会の飯沼千鶴子氏が、イングランドのカルカソウで開かれた「アンダ法律界会議」に、日本Y.M.C.A.種子会員ほか三名の代表が、英國のサリーで開かれた「世界Y.M.C.A.總会」に出席した。

このほか国際会議に出席した婦人には、龍田たき氏が、三月、婦人少年局長在任中、国連の「婦人の地位委員会」(非公式)オブザーバーとして出席し、その使節ヌコ国内委員会委員としてベリエ・ラ・ブルゴーニュ世界ガールスカウト大会へ、鶴澤久子さん(ロンドンで開かれた「青年会議」にそれぞれ出席した)、また、マニラで開かれた「第二回太平洋婦人会議」に管支那子氏(日本由良、インドネシア)、テリシの「アジア婦国会議」へは篠田子ほが四氏がそれぞれ出席したのがその主なものであつた。

次に、研究、觀察いたり、外國へ出向いた婦人も多いが、その生じるものと云げば、参議院議員たる大氏は、小一五名の生徒、農政大臣表文(ソ連及び中共の農業状況視察に赴いたこと)、作家小山(アーヴィング)と子民(米国の都市)、朝鮮(在朝州)の農業状況視察に出向いたこと、米國務省の招きで渡多群(スザン)、大英女子、秋山(アーヴィング)の三氏が日本文化

交流のため渡米したことがあげられる。

このほかに防竹省婦人少年局課長猪塚不下雪江氏が婦人問題提案のため米国へ、また東京婦人少年室長高崎三石原爆被害の真相を英国民に訴えようとして山本杉氏は、玄葉・長崎の被害者二名とともに渡米したが、交換目的で出向くものとして注目される。

### 三 外国からの来訪者

日本で開かれた国際会議で出席のため、子仁日本における婦人問題諸問題の調査、研究、その地図作成の目的をもつて来訪する外國婦人は年々に増えてきた。本年度中の主なものは、(1)女性の人々があげられる。(2)日本で催された国際会議に出席のため訪れた人々の中で、世界的有名な来訪者としては、「屏五国婦家族計画会議」出席のマーガレット・サンダーラ夫人、放射線影響國際學術研究會に於て一人の婦人の学者として出席したソヴェトのコスローヴ女史、「原水爆禁止世界大会」に出席したソヴェトのN・T・シエトワア女史、中共の女流作家謝冰心女史などがある。

日本の婦人の福祉施設又は、社会福祉事業団体の姉妹に来訪した婦人には、英國の民間社会事業家エドナオード・セキ、セイロン上院議員ミセス・シャマスリマサ史、ソーリツビン社会福祉長官ハーナ・マドリナル、ソーリツビンが夫人、イングランドの婦人記者ヘラワティ、ティアモ史であり、このほか、アメリカ労働者の第ニ代の婦人馬鹿であるフリーダ・S・ミラー女史が、1950年「国際婦人同盟創立五十周年大会」の準備立寄り、日本の婦人団体にて婦人の地位向上のため、世界中の婦人馬鹿が、音楽演奏者として、ヘレン・ケラーナ女史など、日本政府から勲三等瑞宝章を贈られ、「国際婦人同盟創立五十周年大会」の準備立寄り、日本の婦人団体にて婦人の地位向上のため、世界中の婦人が力をあわせようと訴えられた。

また、ソーリツビンの娘夫婦、人日本を理解してもらおうと、大学婦人協会ほか二五婦人団体の団体により、ソーリツビンの娘夫婦をあわせ、ノルマンディー婦人戦争未亡人一〇名が、日比義善のため集められた。

（ウ）音楽家来訪者としては、ヘレン・ケラーナ女史が、日本政府から勲三等瑞宝章を贈られ、

（エ）子仁「国連婦人世界年次大会」出席の途中立寄ったエリノア・ルーズベルト夫人、コロンボにて開かれた「国際婦人同盟創立五十周年大会」の準備立寄り、日本の婦人団体にて婦人の地位向上のため、世界中の婦人馬鹿が、音楽演奏者として、ヘレン・ケラーナ女史など、日本政府から勲三等瑞宝章を贈られ、「国際婦人同盟創立五十周年大会」の準備立寄り、日本の婦人団体にて婦人の地位向上のため、世界中の婦人が力をあわせようと訴えられた。

### 各月別婦人界の動き

一月

一日、二十一年十一月に発足した家庭問題促進反対運動講会では、家庭院第一講習会館において「家庭問題に対する各種の政策をきく会」をひらいたが、当日は選舉の下での予備知識を得ようとした三百人余りの婦人が出席し、熱心な質疑が行われた。

十六日、原水爆禁止署名運動全国協議会の第一回全国会議が国鉄労働組合において開かれ、片山西氏、高良ヒム等大半全員の出席者約二百名が出席し、署名運動の經過報告及び、本年四月インドで開かれたロシア婦人会議、八月に左開で開催された予定の原水爆禁止世界会議についての討議が行われた。

十六日、午後二時から六時まで開催された東京都労政会館において二〇〇名の出席のもとに第二回目の総会を開いた。

十六日、二十四日、ソーリツビンのマニアに於て大学婦人協会國際同盟第一回アジア地域会議が開かれ、日本大学婦人協会からは、野見山不二、山崎文子、新原綾子の三氏が出席した。

二十一日、婦人团体文化会では、東京銀座の山手木ビルにおいて、各党の政策をきく婦人大会と開催され、總選舉が並びた今日、各政党代表者に直接質問大會を行つた。

二十一日 立川市労政会館において「第三回お母さん講堂」が、子供を守る会及び読売新聞社共催で開かれ、子供の不良化と町の振興について懇親の場を持ちによる熱心な話し合いが行なれた。

二十三日 一月二十五日から五日間、インボリカルガヴァに於いて開かれるアジア法律家会議に出席するため婦人法律家協会全員の父米澤氏と青年法律家協会の銀石千鶴子氏は、日本代表二十名と共に空路出発した。

二十四日、二十五日 家族制度復活及訂正議論会には参議院議員会館及び國鉄労働会館において、家族制度反対のための組織の講習会を開いた。当日は二十三の加盟団体から送はれた婦人の約一百名が参加し、その道の専門家から講義を聞き、家族制度反対へむすび想いを討論が行われた。

三十四日、二十六日 第二回淀大卒洋婦人会講がブリリバンのゼニアで開催され、大聖洋海岸の二十三の団体二百余名の婦人が出席したが、日本からも齊支禪子、山並光子、藤原がみ子氏等とさまでニニアでニニアで開催された。

二十六日、二十七日 不割端に於いて、女子学生慰問委員会しか女子経済大学が中心となり、東大、早大、明大、中大、青山学院大学、山形短大、戸板女子短大の八校の女子学生が参加して行なった。日本のみならず、や卒業後の就職についての意見を発表し合つた。

二十六日 主婦連合会東京都世田ヶ谷区立川支部において口火を切った安井牛乳と家庭にというケント牛乳運動には日本、広島、北海道、東京都の三都市などにも拡大しているが、全国主婦連合会は登録上から運動を開始するにむすぶため、東京都内各区支部代表三百名と参議院議員は集めて、会議を開いた。

二十九日 文化財保護委員会では、重要无形文化財として技術をもつた個人三十名指定したが、そのうち婦人は井上八十代（疋能）、城之口みえ、田井文（工芸技術）の三氏が選定された。

三十九日 東京九校の全国都市会館において、主婦連合会・婦人有権者同盟・地域婦人団体連合会主催による公明選舉研究会全国婦人会議が開かれ、当日は各都道府県から三団体の代表三百名が参加し、今後の公明選舉運動について実体験が交換された。

一月

衆議院解散と共に、婦人団体は公明選舉研究会へ活動の動きをみせていろが、おもな活躍をひしおと次のよう

である。

1. 地域婦人団体連盟・家庭の主婦が恩恵できぬい被補者を送はないよう、はどう送りへめらす十二卓（三十六卓）の秋の秋色の政治に対する抗議を提出吉反対しようと会商や一派人に働きかけた。

2. 主婦連合会・被補者みきめ集会（アンカ入りのチラシ）を作つて各地區に配布し、又被補者研究会を開

催し、毎年用ひて被補者に対する恩恵を深め、清い一票の参考に供した。

3. キリスト教婦人婦友会・平素の平和・諒識・節制の活動目標を中心にして各地域り被補者に施善院止法・新酒の協力・平均賃金についての適度なアドバイスをとつて、又被補者研究会を開催して、被補者に前に選舉告発をし、被補者に対する公明選舉の政策の一貫性、不スターなどを作つて、被補者に配布した。

4. 婦人有権者同盟・被補者に婦人の声を反映させたため、際連の主婦や原場の婦人から婦人有権者に並んでもの。といえアンダードをヒツヒツとつて、スクランブルが種々の会合を通じて正しい選舉の情報をつくり、本邦としては各政党的功罪表を作つて支那に配布した。

一月

日本組では二十多年以来全国十九万七千戸のため、座林補助教育設置の運動をすすめていたが、文部省では

各都道府県教育委員会に經前近傍休眠失業の実態調査を依頼し、この調査の結果がまとまり次第、三十年度事業案に付し、総額四億円を計上し、文部省の除外の補助教育費に充てることとなつてゐる。

二月

五日、選舉に對する婦人有権者の団体・婦人団体の動きは極めて活潑であるが、山梨県で婦人会が政治結社の届出をすうといふ新しいケースが生れた。これに選舉に對する婦人の声を訴めることにアラスであるが、

公明選舉の立場から行き過ぎたはなれかといふ底ど、婦人団体と結婚率、について問題を投げかけている。

六日、二月十六日からマニラで開かれた第一回国際大学婦人連盟アジア地域会議にて出席した日本大学婦人

協会代表、日本女子人権促進運動本部代表が帰國した。

七月 労働省婦人少年局では訪日中の英國の民間社会事業家へ「フォード女士を同局に招き、各界の婦人有識者とまじえて、日本婦人の実状（主として社会保障制度）について懇談した。又、女史は、英國文化振興会日本支部と全国社会福利協議会の協力をより一月二十七日来日、英國と日本の社会福祉事業の交渉のために、東京、名古屋、大阪の連続演説、セミナー、婦体障害見習の保護施設、社会事業大学など、本邦に視察して二十四帰國した。

七月 労働省婦人少年局婦人労働課長瀧田大羽綾子氏は米国々務省の日本人学生交換計画によつて、三ヶ月ためにアメリカの婦人労働問題に附する演説を終り、帰国した。

八月 風湯にゆく婦人にとつての婦人問題、育児、保育所の問題と解決しようといつて切く団の会」の第二回会合が、東京改修会場で開かれ原田・集つむ母親約四十名は「働く母と子供の問題」について、愛育研究所平井宿義氏の講話を聞き、熱心に質疑をおこなつた。

九月十三日 スイスのシスネーナが九日から五日間、「世界の母親大会準備会」が開かれ、四十七か国の婦人代表約二百五十名が参加、日本からは高良とみ、久留秀子、羽村麗子、本田善美、鶴見和子の五氏が日本婦人団体連合会の代表として出席し、二十一日帰國した。(11)

十一月 三浦翠合会主唱、「牛乳運動」の新しい態勢を固めるため、婦人会、日本生活問題会、労組、八ヶ葉野の名代表二百名が「牛乳問題会」を開いた。

十二月 第二十二回衆議院選挙の立候補が本日午後五時開始となり、立候補者は千五十八名、うち婦人二十三名(自由二、民主三、左社二、右社七、労働一、共産二、通派一、革新五)であった。

十三日 長野市吉光寺大本山大本願寺弘智院上人は高令りため、後繼弟子三人選中であつたが、大阪府婦節婦水族館開同開司門政氏(長女柴子夫人へ鷹司平造氏の妹妹)に決定したと慶祝され公表された。

十六日 労働省婦人少年局婦人課長瀧田高橋原子氏が婦人課員に昇任した。同時に同課長事務取扱を兼ねてい石川田婦人少年局長の兼任が許された。

十七日 研究教育委員会には都内婦人団体会員及び一般婦人のため、神田のYMCIAで「公用事業運動の限界について」の講演会を開き、山崎しげり、渡辺慶平、藤子秀次、三浦節を中心化研究講議会を行つた。

十八日 二十一日 第一回全国青年問題研究大会を、十八日から東京の日本青年館で開かれ、男女青年約三百名が参加し五分科会にわたりて討論を重ね、二十一日閉会した。そのうち女子青年約四十名が出席した。

十九日 「労働婦人の集い」(農村の娘の生き方)について活発な討議が行われた。

六百名の耘場女性が集つた。四名の労働婦人から婦人の耘場環境について私たちの主張と反対、といふ意見が表れ、芳介省婦人労働課長谷野せつ氏らこれら意見に対する講師が行われた。

十九日 「平時の幸福」「世界の平和」「婦人の権利」を守るうへいう共通の目標の上に立つ日本キリスト教婦人福音会、日本子供を守る会、全日本婦人団体連合会など二十余の婦人団体は、あらゆる婦人の声を選挙に反映させよう、東京の日本青年館で「一票を生かす婦人大会」を開いた。

十九日 東京上院議員スピス女史は労働省婦人少年局を訪問、各界婦人代表と面談した。

三十一日 厚生省では、片親のない青少年の就学に差別待遇をしないよう、厚生審議会に希望を与える運動を実施することになり、全国未亡人協会と連絡、政府の平等教育等講より一步進めた「親側度」を推進するところになつた。

二十三日 四月六日から十日迄、インドのニューデリーで開かれるアジア諸国会議に出席する日本代表三十二名が選出する委員会で決定した。代表者中婦人は次の五氏である。東園子、高良とみ、岡鎌子、丹野節子、衣原清子。

二十七日 第二十七回総選挙の結果左の八名の婦人議員が當選した。当选率は議席(四六七名)の一・二%である。山口シズエ(右社)、松尾トシ子(右社)、神奈市子(左社)、戸田里子(右社)、山下登江(諸派)、平田ヒテ(右社)、中山マサ(自由)、福田昌子(左社)。又全国婦人有権者の投票率は約七二・六%である。

二十七日 東京中野区選舉管理委員会は新しい試みとして「投票所にならかな分区」という趣旨で五ヶの投票所の立会人を女性ばかりとした。そのため同区立会人六十六名のうち三十九名立会婦人が占めた。

二日 隨筆家相馬照光女士が七十九歳で脳出血のため死去した。

行を率末した。

四日 日本婦人衛生会幹事東伏見園子氏が七十八歳で老疾のため死去した。

六日 労働省婦人少年局長藤田たき氏は三月十四日から四月一日ヨーロッパにて開かれた「女子労働力の効果的使途について」の専門会議に出席するため羽田を出発した。なお同局婦人課長猪俣木下雪江氏もアメリカ国務省の人事交渉計画による婦人問題視察のため三ヶ月の予定で同時に出発した。

六日 医学博士山本杉氏は原爆被害の真相を興国民に知らせるため、広島・長崎の被爆者三名と共に一ヶ月の予定で渡英した。

六日／二十五日 イート婦人二十二名が、日本における「イントーク国生活改善普及業者研修」のため来日し、神奈川・和歌山・高知・大分・熊本各県で現地実習等の研修を受けた。

八日 国際婦人デーにあたり、婦人民主クラスでは、中国婦女連合会とメッセージを交換し、荒ノ内共済会館で国際婦人デー文化祭を行った。

八日 総評各労組の婦人部及び婦人団体では、三月八日の国際婦人デーから四月十日まで、十六日の婦人週間まで続けて「婦人と子供の権利としあわせを守りましょう」「平和のために世界の婦人と手をつなぎましょう」「よりよい社会をつくる力になりましょう」として婦人月間を行った。

八日 三月上旬スイスで開かれた「世界母親大会準備会」に出席した羽仁記子・九郎秀子・鶴見和子三氏の報告をきく会が東京港区役所麻布文所で開かれた。

八日 ナイチンゲール章第一回受賞者山本マヲ氏が七十九歳で老疾のため死去した。

十二日 東京大手町産経会館において、各界婦人の代表約千名が集り「東京婦人会館」（理事長村岡花子氏）の開館式が行われた。

十四日 主婦連合会の奥むめお会長ら八名は大蔵大臣を訪問し、直糸料金の値下げ、住宅問題の解決などを要望した。

十五日 農林省主催により「第三回農家生活改善選抜大会」が農林省大会講堂ほか七会場で、生活改善体験大會（十五日～十七日）農家生活改善工夫展（十四日～十九日）の二部門に分けて開かれた。

十七日 東京虎ノ門共済会館で、キリスト教女子青年会、キリスト教婦人婦風会、日本大学婦人協会、日本婦人不和協会、婦人有権者同盟の五団体が、一婦人有権者大会を開いた。出席者は関東近畿の各団体から約六百名、齊藤きえ氏、渡辺翠子氏らを議長として、平和憲法の擁護、自主外交の確立、宗族制度の復活反対、婦人の大公使や大臣を任命せよ、売春禁止法を作れ、未成年者の禁酒禁煙などについて意見を交換した。また、地方選舉に婦人の代表を多数送り出さうと次の五項目の申合せを行った。

一、婦人や子供の問題に理解を持ち、政黨政派に偏せず立派な人物を送りよう。

二、地方議会には一人でも多く優れた婦人を送ろう。

三、封建的な思想や腐蝕を打破して、婦人の立候補を容易にしよう。

四、眞に住民の福祉に奉仕する人を送りよう。

五、い、請負を送るために有権者一人当たりの選舉費用を寄附する運動を起さう。

二十二日 会議院議員紅露及び内閣厚生政務次官に説任した。

二十三日 第七回婦人道問打争として、労働省とN.H.K.共催によつて行われる全国婦人会議の出席者六十名が、

坂面志保氏を本國長とする選考委員会により決定し、その氏名が発表された。  
二十八日、未だ七月スイスで開かれるガルスカウト國際訓練大会に参加する日本代表が選考会により万井潤

子、堀口英子の二氏に決定した。

二十九日、ふねで國際連合事務局長より日本政府にたしし婦人行政権に関する条約の署名批准の勧説があり、  
婦參婦人議員団が政府にこれを呈示していたが二十日日の留請を加盟を決定した。

#### 四月

一日、婦人行政権に関する条約、加入のための署名が、一日午前十一時（日本時間二日前一時）同地本部  
で、沢田国連大使の手により在米中の森田婦人少年局長も同席して行われ、同条約四十番目の署名國とな  
った。近く国会において批准の予定であるが、現在までに十九ヶ国が批准している。

二日、家族制度復活反対婦人の集いが午後一時から西鐵労働会館ホールで開かれ、約五百名の婦人が參集、  
都立大学助教授鳴海一氏並びに日本婦人有権者同盟会長齊藤さと氏の講演があつて、家族制度復活反対モモ  
ツと立義に推し進めてゆくことが強調された。

三日、日本大学婦人協会では、女が年、女子教育と婦人の地位向上に尽してた次の婦人界の大先輩に對し、  
婦人文化賞を贈ることになり、午後三時から白帝山荘で授賞式を行つた。羽仁もと子（ハニ）、星野あ  
い（エイ）、井上香（ハロ）、黒田チカ（ヒニ）、大橋（ハセ）、辻まつ子（ヒミ）、山浦光子（ヒコ）、  
保井コノ（ヘセ）、吉岡赤生（ハツ）、鶴村環（ハツ）

十日、十六日、労働省主導の第七回婦人週間が、よりよい社会をつくろ力になりましょとのスローガン  
のもとに全国で展開された。

十一日、婦人週間の第一日、神田YWCA講堂で、東京都教育委員会主催の「男と女で語合う集い」が開かれた。

約八百名の男女が、家庭と社会を明るくするための男女の協力は、というテーマで若者に意見交換を行  
い、お互によく理論しあうことが大切であるという結論に達した。

十一日、十三日、労働省・N.H.C共催の第三回全國婦人会議が十一日から三日間（東京大塚の篠原会館）

に発の門の共有会館で開催され、応募文により選ばれた全国からの婦人六十名が、社会人として婦人は  
何をなすべきかについて討議を行つた。

十一日、東京都地域婦人団体連盟主催で、地方選舉にのむ婦人と政治討論会が芝女子会館講堂で行われ、  
約百名の婦人が、討論した結果、一票を有効に使うことを約束した。

十一日、婦人週間の准しの一として開催された東日新聞社・日本放送共催の「婦人とたどる会」が日比谷第一生命ホ  
ールで開かれ、「強く生きた婦人」五千田わざさん（四五）ほか四名へ感謝や激励の花束、記念品が贈られ  
た。

十一日、第七回女流文学賞は益井味氏の「風」が二十九年度作として女流文学首会から発表された。

十一日、女流大芸評論家板垣直子氏（五八）は、國立千葉大学文理学部講師として「文学批論」の講壇に立つ  
ことに至った。国立大学で文系系統に婦人講師を任用したこととは初めてである。

十二日、世界市民教育評議会では、ロンドンのロイヤル・フェスティヴァル・ホールで青年会議の特別会議を

開いたが、日本代表として島津久子さん（一八）がこれに参加した。

十三日、千代田区麹町一の八幡田貞子さん（一九）（東京女子学院出身）は、東京水産大学増殖科に初めての  
女子学生として入学した。

十三日、国際パンフレンド協会員富天千鶴子さん（二五）を中心とする若い婦人ばかり四十名のグループは、  
昨年からアメリカ、カナダなど世界各國の婦人に原木漆の製造、使用禁止を呼びかけていたが、ソビエト  
にも訴えられたため、昨年暮にソビエトの各通信社をはじめ、作家同盟、婦人団体などに約百通の手紙を送つ  
たが、その反響として、連最高會議婦人評議會がナノヴア・シヤマ・マサ史をはじめ各層の婦人から、平和  
を守るために協力しようという手紙約六十通が送られて来た。

十三日、主婦連合会では、最近有吉栗子が横行しているのでこれを弾出そと厚生省、都庁に要望書を提出、都  
策子工業協同連合会にも自願を申入れた。また主婦連の認識を深めるため今後広く呼びかけることになつた。

十三日、首相官邸ホールで年前九時から黄緑旗章法連式が催され、民間産業に於ける年勤勉、功績の爲つた百十

二名の勤効者が表揚されたが、紅一点として福岡県おたふくね太工場主任花井マツノ（人／五）も受賞した。なお、二の式には受賞者の夫人六十三人も列席して、その激励の功がねぎられた。

十五日、「婦人巡回大会」が、始初旨、N.H.C.、官民各界婦人団体の共催で、仙台市公会堂で催された。これに全国婦人会議出席者五名も参加して、約二千名の婦人が集り、松岡洋子氏の講演をはじめ、全国婦人會議、仙台地方婦人会議のそれぞれの報告があり、また、アトラクションとして三つの歌、などがもたられた。

十五日、東京大手町差額会館で、中共使節団に隨行して日本を訪れた記者団代表汪溪女史（人民日報國際部記者）歓迎会が、日本ジャーナリスト会議の附入りで開かれ、新聞雑誌出版関係の婦人二十ナリスト約百名が集り、中國の新聞の問題や活動振りについての汪女史の話に耳を傾けた。

十八日、特許制度施行七十周年記念式典が日比谷公会堂で行われ、発明講演会では発明に功勞のあつた五十九名を表彰したが、そのうち、トリコマイシジ（製造法）の共同研究に參加した医博添田百枝氏（四〇）と医学士佐分利洋子氏（三〇）の二人は内閣總理大臣賞を獲得した。

十九日、医博山本柳氏と長崎原爆被害者医療費久津さんは、原爆爆撃の実相を訴えるため被災中であつたが、英國、デンマークの講演旅行を終えて空路帰國した。

十九日、セイロン上院議員ミセス・ジヤヤシリヤ女史（コテラワラ首相従妹）が、婦人團體の福祉施設視察のため来日、約六週間滞在の予定である。

二十八日、吉岡裕生氏（八四）は、わが国の女子医学教育に尽した多年の功績に対して、政府から勲四等宝冠章を贈られた。

## 五月

二日、政府では、各界で功績のあつた人たちを表彰する黄藍紅旗章の受賞者六十名を決定したが、そのうち婦人の受賞者は教育事業に貢献して次の六名であつた。富山ヒヨ（市川市）、高橋マキ（東京）、鈴木

四日、大学婦人協会など日本の二十五団体の団長による「ブイリッシュ・キンの屋」未亡人会長ヒラール・ノルマン（イギリス）婦人ら就弔未亡人十名は日比親善のため来日した。

六日、東京母の会連合会、東京防犯連合会主催の「青少年に有る出版物、映画等巡説部民大会」が東京神田の共立講堂で開かれた。当日は都内の母さん達一百〇〇名が参加し、「振興よく巡説運動をすゝめよう」と決議、厚生省など内閣当局に陳情する事などが決められた。

六日、英語の理論経済学者J.ロビンソン女史は一橋大学の招きにより空路来日した。

八日、東京都主催による「母の日大会」は、午前九時から東京の日比谷公会堂で母子約三千名及び在日中の比島未亡人の一行も参加して行われた。又午後零時半から同公会堂で全国未亡人団体協議会の主催による「第一回全国母子家庭の日自慢優勝大会」が行われた。

八日、来日中のブイリッシュ・キン就弔未亡人らの一行は、東京世田谷の未亡人ホール、「ナオミホール」を見学し、同所で労働省婦人少年局長藤田たき氏の司会で、日本の未亡人たちと懇談した。

十日、国会婦人議員団会議が午後四時東京參議院内で開催され、市川、宮城、加藤、深川、高田、鶴良、西岡、赤松、藤原（以上參院）、戸叶、神道、福田、山口（平田（衆院））の各議員が集り、東京の「少女危機事件」（昨夏鹿児島の土産業者ガ女子高校生たちに売春を仰せられた「松元事件」）について検討した結果、これらは社会の窮屈に深く根ざした重大なケースとして、衆參兩院の法務委員会で問題にするに決めた。又松元事件の地元である鹿児島の各種婦人団体では「婦人団体連盟」を結成、売春禁止法制定促進大会や、売春禁止の署名運動等を行つた。

十三日、政府は商議ぐ、選舉制度調査会の新委員三十五名、臨時委員三名を決定したが、坂田志保（評論家）

山高しげり（全國財政婦人団体連絡協議会理事長）の婦人二名も任命された。

十三日、国会婦人議員団は吉田内閣よりあげてきた是魯行為禁止法制定について、參議院本会議で再度とり上げ政府の態度を表明した。

十七日、東京市ハサウエーは東京の麻薬危害（東京婦人会議）を開催した。当日は地獄婦人会や病院から百

余名の婦人が集り婦人週間の反省を行つとともに「よりよい社会を作ることに力になるため」の若狭な論議が行われた。

十九日 全国農協婦人団体連絡協議会第五回総会が東京の参議院会館で全国から約八十名の代表が集つて開かれた。

二十日 東京都教育委員会では、磯村英一（都立大教授）、伊藤昇（朝日新聞論説委員）、西清子（評論家）の諸氏を招いて今年度の婦人教育の基本的な方向を打出すための懇談会を行つた。

二十一日（二十二日）日本婦人平和協会では、本年度の活動方針を定める總会を開くために、大田亮（東大助教授）、枝道子（弁護士）、田辺繁子（家事調停委員）、丸岡秀子（評論家）の諸氏を招いて、婦人の社会的地位の向上などの外、教養目の運動方針が決められた。

二十三日 日本民主党婦人部の全国大会が東京神田の共立講堂で開かれ、東京都大田区入新井第二小学校で開かれた。出席した八百名のお母さんたちは「家庭を明るくするために」というテーマで真剣に話し合つた。

二十四日 王婦連合会では、都豆商工業協同組合の代表者と豆腐の値下げについて懇談を行つた。これは、大

月七・八日の両日に開かれる新生活推進王婦大会（王婦連合会、農協婦人団体連絡協議会、日本生活協同組合連合会共催）でとり上げられる日常生活に直接關係のある銀湯、クリーニング、豆腐、理髪料などの値下げ運動に先立つて行われたものである。

二十四日 雨京地政婦人団体連盟の青少年委員会では、午後二時から東京の座狂会館で青少年問題、特に不良文化財追放について都教育少年教育課長を聞き話し合いを行つた。

婦人問題研究所へ東京都千駄谷婦連会館内代表市川房枝氏では、さきの地方選挙で敗つた婦人たち約三十名を率めて、今度の地方選挙で婦人たちはどのよほ選挙を行つたかについて検討会を行つた。

二十五日（二十二日）日本の社会福祉事業研究会に訪れた、ブライアン・マドリナル・ワーンズ夫人は、婦人少年局を訪問、日本の婦人問題に關して懇談した。

二十七日 善謨婦の最高深諭であるフローレンス・ナイナンケール証章の第十五回授与式が皇后陛下出席のもとに日本本社講堂で行われ、日本中央病院副監督本村野、東京都立松代病院編託の石橋アヤの兩氏が受賞した。

## 六月

一日（一二日）日本財産婦金總会・横海市觀光会館で開かれ、全國から集められた約千人の代表は、全國組織委

つくり一貫した方針で更に階級闘争地指導に乗り出すことを決定、その成績が注目されている。

三日 さきに、加入の署名を終えた国連の一掃人外政權條約一批准が、國会で満場一致承認された。これにより

四日 松元事件を契機に、堀昌、人島亮、賀追連動に乗り出している鹿児島婦人団体連盟では、現地調査のため、松元事件を防ぐべく、日本婦人の男女平等、婦人參政権の原則が世界とのつなかりにおいて確立された。

五日 お人形五百の贈呈式が一時半からアメリカ大使館で行われた。これは、日本の未亡人に被災物資二千箱を送つてくれたアメリカのメノーネイト・キリスト教団に感謝のため、東京「ナオミの会」会員の未亡人たちが作成したもの。

七日（三十九日）にヘレン・アラード女史は、日本政府から慰玉等賛美章が贈られた。女史は十二日間の旅費を終え、午後七時四十五分P.A. A.便で帰国の途についた。

七日（八日）王婦連合会・全國農協婦人団体連絡協議会・日本生活協同組合連合会共催の「第三回新生活推進全國空婦大会」が二日間にわたりて東京で開催された。農村及び都市からあつまつた主婦代表五百名は、衣食住改善をめぐる、主婦の悩みや共通の問題を語りあつたのち、日比谷公会堂で二千五百の主婦と

「これが婦人の新生活」について熱心な討論を行つた。

七日（九日）未月初旬、パリで開催される世界空婦大会に派遣の代表を選ぶため、「日本空婦大会」が東京で開かれた。日本青年館で開かれた、全国各地から二千余名が参加し、寄附金も同額について真剣な討議を行つた。

九日 完善禁止法制定促進委員会では、婦人議員の応援をえて、都内の盈り場や特設街の宣伝カーを派出し、「娘さんたちを不平にあわし入れないよ」禁止法制定のために大きな世論を起して欲しい」と呼び

かれた。

九日 九日開催式に着いたP・ウイルソン等、ニューヨーク在住のA・A・Aへ抽象美術「アカデミー」所屬トロシ・パリスさんと、カナダのイートン百貨店「アンシン顧問ドリーン・ディ・女史が来訪。パリスさんは一年河水星図の研究を、アーネストは日本の植物の美を探索のため一ヶ月帰在の予定である。

十日 婦人講演を中心準備ますすめました。「花香等巡回法案」が国会に議員立法として提出された。提案者神奈川市子他十八名、賛成者八十人名。

六月十日(一)七月十日 労働省婦人少年局では、一ヶ月間「花香防止特別活動」を全国的に実施。かるく啓蒙を行つてことになった。

十一日 花香禁止法制定促進委員会の主催で「花香禁止法制定促進関東大会」が朝日新聞本社講堂で開かれ。参加者五百名は、同法制定促進の活動計画、促進決議を可決。女性の人権擁護と花香なき説教日本確立の決意で、とくに政府に対し公約実現の催進動を賛同する事になった。

十二日 日本婦人有権者同盟では、送學制度調査委員会に、小选举区制絶対反対の誓願書を提出した。

十三日 花香問題婦人団体連盟代表が上本、花香禁止法を早く制定して欲しいと首相に要望した。

十四日 花香問題婦人団体連盟代表が上本、花香禁止法を早く制定して欲しいと首相に要望した。

十五日 木曜日のM.R.A.便席田は二十五か国代表八十人といつも色々な顔ぶれであるが、一行のうちには、ビルマのドー・ニエン・ターバン(?)、アフリカのキク族の首長の娘・マリ・ウルヒンさん(?)、アフリカのヘレン・ハンターさん(?)、イギリスの前駐アフガニスタン大使のお嬢さんのヘイズル・スクワイア夫人(?)、コントン生れのナーシー・本ア・ルスフンさん(?)の五人の未婚女性も加わって、熱心にM.R.A.の功德を耳にかけている。

十六日 → 放射線影響国際学術懇談会に、ただ一人の婦人の学者として出席して、ソヴェトのゴブローフさんは、「ソヴェト国民はから平和をのぞんでいます」との一句を早速らいどさんにはめして帰国した。

二十一日 保健婦、助産婦、看護婦審議会委員前田アマ氏、公衆衛生監督課学部勤務永野良氏は、春月四日から

英領ブイーン島で植される世界保健機構(WHIO)西太平洋地域看護教育セミナーに派遣されることになった。

二十二日 豪華婦人講員団主催の、「婦人の参政権に関する条約の批准記念会」が、午後三時から客廳懇会館第一会議室で約二百名の婦人代表を招き開催された。

二十三日 王婦や保健に入つていいない中小企業の労働者など、喝のあたらぬ場所の結核患者に救いの手を差しのべるサナトリウム建設の運動が、東京の一斎生会(?)の会長川崎三幡子(?)の人たちひすすめられていふが、丸の内工芸クラスで政・財界の有志に呼びかけたのを皮切りに、今後各方面に協力を求めることがなつた。

二十四日 増加の一途をたどる人口問題を、家康計画の完全実施によつて解決しようと、このほど名士夫人セイジの「家庭生活研究会」を結成。九段の知学会館で発会式を行つた。同会では、地方団体、会社など全員が「家庭生活研究会」といふ二つのテーマを中心にして意見を交換し、協力を求めた。

二十五日 杉並子ともと守る会(赤坂長瀬水度子氏)のお母さんたちは、原書の指導に不思議なと、杉並公民館に、中学校教師、学校圖書館圖係者、資本屋、区会議員を招いて、「学校圖書館の充実」、「資本屋に協力を求めよ」という二つのテーマを中心にして意見を交換し、協力を求めた。

二十六日 主婦の値下げ運動が盛んな折柄、深川婦人協議会では、ゴールドバーグの値下げ意見書を深川美術館に提出、婦人会幹部と美術館組合側との懇談会を開くことを申入れた。業者側では生活問題だと二枚に反対、今後の成行を注目されといふ。

二十七日 新興作協会員三岸節子氏が一年余のヨーロッパ美術の旅を終えて帰國した。

二十八日 作家吉村春枝氏は肺がんのため死去した。四十九歳。死後は新聞の身上相談や、原爆症の治療など

七も活躍、去る二十八年にはアイルランド・グアリンドのベンクラフ大会に出席した。

二十九日 自分達の手で良心的な映画を作り、街の俗映画を廃しよと、お母さんたちの映画「ロダクション『祭典』」へ港区芝公園四号地児童館内）が完成、第一作は、地婦連・環境衛生学者の共同シナリ

三十日 労働者婦人少年局長兼田さき氏が退任された。女史は同局二代目局長として四年間にわたり、わが国婦人の地位の向上に尽力されたが、二年半は民間にあって婦人問題に活躍されることになった。

三十日 妻の地位の向上に尽力されたが、二年半は民間にあって婦人問題に活躍されることになった。

## 七月

三日 参議院議員宣誓式には、生活協同組合・農業協同組合の代表者十五名とともに、ソ連およが中央の農業状況視察のため羽田を出発した。

四日 スイスのローガンスで開かれる世界母親大会に出席する日本の母親代表十二名が空路出発した。

四、五日 大分県教育委員会・同具婦人団体連合会の其他で、婦人団体指導者講習会が開催されたが、その講題の一つに花春向應を取上げられ、家庭制度と青春問題とはどのよび問題があるかについて討論が行われた。

六日（一）八日 労働省と日本公共衛生安定協会共催による、第四回公衛研究発表大会が行われ、未せんの公衛問題、女中の労働の実態などについても討論された。なお、女中の労働の実態についての研究を終了した名古屋市中（なべ）公共衛生安定所の畠中千子さんはその論文が優秀なものとして表彰された。

七日（一）十日 世界七十ヶ国の母親代表一千三百余名によりスイスのローガンスにおいて開かれた、最終日十日には、四巨头会議（七月十八日から開催）定にペンドン会議の共存原則を貫くべきの書簡を送ること、及び子供を守り、平和闇争のため世界中の母親が团结する旨の大宣言を採決した。

七日 福岡県下の婦人会は、米軍の高射砲陣地新設の申入れに対し、連合婦人会として全力をあげて反対運動に協力することを決議した。

## 八月

七日 女春等处罚法案を審議中の衆議院法務委員会では、参考人として赤穂青年婦人連合の紫香子並びに飯菜婦の代表及び有識者等九名の出席を求め、同法案に対する意見を聽取した。

八日 労働省とは、昨年六月実施した戦後初たに発生した糞便地域における女春の実情についての調査結果を発表した。

十日 六月三十日付をもつて第長区課長として労働省婦人少年局長兼田さき氏は婦人問題研究部長に就任した。

十二日 東京都教育委員会とは、「婦人团体研究協議会」と東京下谷公会堂で行い、新生活運動をめぐる問題

（良）といふ課題で公開討論会を行つた。当日は都内の婦人会員百五十名が出席し、熱心な討論が行われた。

十三日 東京渋谷の円山芸妓組合と芸妓置屋組合では、芸者の花代の道上要求を円山料理組合に交渉中であつたが、交渉が決裂、芸者三百三十名は店頭に出ることを拒否した。但し二の争議は料理と置屋との対立から生じたものであるという見方もされている。

十四日 十九日から三週間スイスのラベルボーラーで開かれた世界ガールスカウト大会上に、日本代表として出席する京都市の洛北高女の垣口愛子さん（東京都恩泉女子学園方井潤子さんとの二名は空席出発した）。

十六日 花春禁止法制定促進委員会代表十五名は、首相官邸に堀山総理大臣を訪ね、国会で審議中の女春等处罚法案を直撃させよう陳情した。

十七日 英国政府の招きをうけて来歴を経て女春モスクワを訪問した。世界婦人連合大会に参加した日本代表十五名は帰途モスクワを訪問した。

十八日 国会での発言等处罚法案の採決を前にして女春禁止法制定促進委員会とは加盟の三十団体五百名が、羽田着のヨーロッパ族で帰国した。

十九日 民主党では予測の落選金を党費等額割合に於して返済の懸念を火照した。また、参議院法務委員会では、東京市議会の衆議院法務委員に対し、各個説得、陳情を行つた。二の日は東京都内の婦人ばかりでなく、東京議場内外に上原しに婦人を知り、法案制定の趣意はかつてない程度り上原した。

## 九月

二十日 民主党では予測の落選金を党費等額割合に於して返済の懸念を火照した。また、参議院法務委員会では、東

春等の判決結果のため、参考人として前婦人少年局長鶴田たき氏、東北大学教授中川義之助氏らへ名の學識

経験者の出席を求めて同法系についての意見を聽取した。

一方、参議院法務委員会では同法系についての探討を行つたが、法案の趣旨はよいが、保護地圖がない」という反対理由。政・立憲・革新派も審定し、国会の審議を必要とするものは次回に提出するなど、決議を行つた。

二の児童等处罚法案は、第二回国会以来、第十五、第十六、第二十一、第三回国会と五度提出されたが、その都度審議本了、及び廃案となつたもので今回、第三回国会においては婦人団体の強い要求にも拘らず否決されたわけである。

なお、当曰傍聴していた婦人団体は時を移さず「二の法案を三通り出したが、議員登場ありまで進歩し、二の眞理を詔勅せられたままで初期の目的に達む」との告白を掲げ、次いで児童問題対策協議会婦人委員の久布白落実村園花子、平林たけ子、山高しげりの四氏は連名で、政府機関である児童問題対策協議会において禁止法の立法に婦人委員として協力してきたが、二の協議会が児童禁止の答申を近く行う運びに當つて、「にもかかわらず、政府はこれを活用せず新たに審議会を設けようとする態は、真剣に児童問題を解決する意念のないものと認めざるを得ない。」との声明を行つた。

二十一日、衆議院本会議は十九日法務委員会で否決された児童等处罚法案についての世耕法務委員長の報告を受けた後、議員長報告に反対の意見を提出され、衆議院本会議は完全に否決された。

二十七日、児童禁止法制定促進委員会では、東京神田のYMCAにおいて「児童等处罚法案をめぐるこの運動の反響、並びに当面の運動の具體策について協議した。

三十日、かねてから、日教組が女教師の産前産後の休暇中ににおける学校教育の正常な実施と女教師の母体保護のため、に、「産休補助教員」の法制化を強く要望し、これにより、参議院議員高田なお子氏ほかの議員を主として「女不就職員産前産後休暇中の学校教育の正常な実施の確保に関する法律」が第二十二回国会に提出されたが、二の日参議院を通過

し、成立した。これは日本教育史上はもとより、働く婦人の福祉の良からぬ長期的な法律として注目される。これが、総理大臣に於ける学級教員の正常な実施の確保に関する法律が第二十二回国会に提出されたこと、四年前に反対派と婦人の運動の反響、並びに当面の運動の具體策について協議した。

三十日、東京母親大会の出席日本代表のうち、才一郎、服部勝尾さんら五名が帰国。

一日、婦人少年局婦人労働課係員局長代理、公野セツ代が鶴田局長の後任として任命された。

一日、産経会館ノリルで、前婦人局長を慰め会、が開かれ、藤田たき文史は、婦人界の代表から、「婦人少年局長に就任するに際して、我が國婦人の地位の向上に大いに尽された」と、四年間に及ぶ勞と情が示された。

一日、七日、才一郎賀生島の「働く婦人の福祉運動」が実施され、四百四十万に及ぶ労働婦人の保護運動が全国

人の熱烈な支持を得た。

三日、世界母親大会の出席日本代表のうち、才一郎、服部勝尾さんら五名が帰国。

四日、政府は、参議院議員宮城タマ子、大河内録、井更生、保謙事務審議会委員として、笑、仙、西松、その他の西

洋諸国に派遣することに決定した。

六日、三浦市公会堂で催された「原水爆禁止世界大会」において、長崎の原爆乙女山口美佐子さんと、水原実業で大をこくした岸河、久保山すずきさんは、「絶対に平和を守つてほしい」と本国代表に強く訴えた。

八日、小松竹立運動の開始として同運動にいたされたグーリ・クラン・ナン氏の子息グーリ・クラン・タイ氏の招き

て、小松竹立運動の前田前子さん(ハム)が南エリトナムへ出発した。現地の社会事情の模索並びに

成績日本人の希望や消息をうへる予定。

十二日、ジユニアの原子力平和利用国際會議と並行して開催の展示会に、フランススギュリ研究所教授湯浅

年子女文彦宗の「放射能測定計算尺」が出品され、好評を得た。

十四日、日本果木俣市特飲店「丸吉」の販売部長は、株主の東洋と採取にたえかねて去る一日脱出。その後、元の婦人団体や官舎の激励をえて同市商易裁判所に「契約無効確認」の調停を申立てたが、十二日、裁判所は該店の自由蒙辱を尊重し、請求においても自由を束縛しない旨の調停が成立した。これにより、前者並む半実上終結となつて、はれて自由の四人は新しい取扱い再生を誓うことになつた。なお、二

内調停の結果は、從來の判例を破る画期的なもので、堀春婦の保護受生に明るいみとおしかついたものとして注目されている。

十五日 バンコックで開かれる「国連協会世界年次大会」に出席するエリノア・ルードヴィクト夫人は、午前八時四十五分羽田着のPAA機で日本に立寄った。

十六日 新生活運動を推進するため、新生活運動準備委員百五十三氏が政府から要請された。そのうち、婦人関係は左のとおりである。

婦人界代表 — 山高しげり（全国地域婦人団体連絡協議会）、奥むろお（主婦連合会）、宮川まき（東京母の会）、凡向琴子（全国農場婦人団体連絡協議会）、近藤とし子（栄養普及会）、篠原文子（千葉生活改善専門技術員）。

青年団体代表 — 波田松子（YWCA）、鶴崎敬子（ケールスカウト）。

学識経験者（市川房枝（医療院議員）、大島允（日本女子大学長）、藤田たき（前婦人少年局長）、村岡花子（評論家）、山本修（医学博士）。

十八日 原木櫻菜（世界大会）に出席のため未日中の、中共女抗工作謝本心（ソ連シニガマード小兒科医）と科大學学長N・T・シェートニア（西文丈の歓迎会）、全西婦人団体連合会主催により、丸之内ホテルにて行なれた。約百名の出席者に、西文丈は「私たちが生んだ早い生命を守るために、ともに奮闘（もつてすすみ）幸福への道を狭きない」と語り、なごやかに怒説した。（22）

十九日 都内の厚生施設に住む戦争未亡人の母と子一千五百人は、東京都同胞援護会、朝日新聞学生文化部、二十二日 エリノアール・ズエルト夫人は空路香港に向つた。

二十三日 南米移民の生石を二か月にわたり渡航した東京婦人少年室長高崎詩子氏が、横浜入港のフランヘルムで帰国した。

二十三日「世界母親大会」に出席の後、ソ連、中国などを訪問して、日本代表本二陣（河崎なつ子ほか七名）は、午後六時十分羽田着のBOAC機で帰国した。

## 九月

一 日 五日 河崎なつ子史ほか八名が日本社会訪問（中國紅十字会から託された郵便者）手紙八百五十四通、

走手渡した。

二十五日 ライ患者のため、三十五年ひたむきな彼をささげてきた井深八里子さん（御殿場市神山復生病院看護婦長）は、二のたび保健文化賞を受けることになった。

二十六日 中央区銀座二丁目の婦人たちで組織される銀座東洋成婦人会の結成式が銀座公会堂で行なれた。

二十七日「世界母親大会報告会」が東京日本青年館で行われた。日本代表十三名の報告につづき、世界母親大会宣言を満場一致承認、「子供を守るために、お互に手をつなぎ平和を築きましょう」と、全世界中の母さんの賛持を全国に伝えることを約束した。

二日 広春向應対策協議会では、内閣の意向をうけて、昭和二十八年十二月以降、春向の防止及びその取締り、堀春婦の更生などの諸問題を検討してきたが、これら堀春に関する総合的な立派措置と必要とする結果に達したので、二日内閣に対し、堀春等防止及び处分に関する要領と答申した。

三日 フランスの文部登山家のプロヴィエール・シャベル夫人は、日本山岳会の招きにより来日した。五日 七月のはじめから農業協同組合及び生活協同組合の代表らと、ソ連、中共の農業状況を視察していた旅費便談員奥村お氏が帰国した。

八日 東京都砂川町をはじめ、各地に水軍墓地密葬反対の団体がおきて、これが全日本婦人団体連合会では、「墓地反対母親大演説会」を開催。墓地反対の叫びをあげるとともに、特別調達干及び外務省に基地反対の陳情を行なった。

八日 地方税法の改正により、十一月一日から実施される遊興飲食税に、都道府県の領收証（いわゆる公私票）

収監)を発行する制度が考三十二国会において決められたか。これに因し、全国のアンサード女組、パントマイムなどの社交舞者および從業者など三千人か、東京神田の共立講堂に集り、「官給領収証対反対全國大会」を開いた。

八日、東京および地方に上映されたアメリカ映画「東京暗黒街、竹の家」は日本の国情をいちじるしくかみで表現した映画であるとして、各方面で問題にされていたが、主婦連合会では、役員会においてその対策を協議した。

八日、エリザベスサンタースホーリーの次田美喜氏は、今度米国に養子となつてゆく同ホーリーの六名の親血見に附添つて空路出発した。

九日、女裁作家小山いと子氏は、米国の生として都市の婦人の生活を模索するため日航機で渡米した。

十日、地域婦人団体連合会の代表三名は、米国十大映画社を訪問、最近上映された「竹の家」「暴力教室」などの映画は青少年に悪影響を与えるので、充分考慮してほしい旨の申入書を行なつた。又主婦連合会でも三のようない映画は、日本側でも自主的に検閲するよう、映画倫理委員会に申入れた。

十一日、「考ニ目婦人參政権十周年記念行事実行委員会」が東京参議院会館において開催され、十二月から来年四月まで記念行事期間と定め、その間にかけ各行事計画等について協議した。

十二日、東京母の会連合会では、理事会を開催、アメリカ映画「竹の家」について検討を行なつた結果、内に映画対策委員会を作り、メソジヤー十社に、日本の映画倫理委員会に参加する趣にとの要望書を提出することを決め、同時に今後興登映画には「児童虐待」をするなど申し合せた。

十三日、東京砂川町における木車座地振振反対闘争には地元民おいて闘争に参加していたが、同町の母親代表二名は東京都の調達局長を訪問、「強制測量はすぐ止めて、円満解決ができる方法を講じてほしい」旨の陳情を行なつた。

十六日、ドレスメイカーア学院長杉野芳子氏は、アランストラーフィーナ・マゼノ、ルア女史一行を招へいするため訪仏中であつたが、十月末日するための打合せをすませ空路帰國した。

十六日、静岡県御殿場町伸山復生病院の外深ヘ里子看護婦氏は、三十年間ライ病患者のために尽した功績で、法律家の田辺義子氏が送別された。

#### 保健文化賞を授与された。

十六日、東京千代田区にある女子学院教諭の木人、リイ・マ・ジー・ダーテン女史は、大正五年以来、同学生徒のほれ工場や職場の人に語学を三十年指導し、人材を育てた功績を認められ、勲五等瑞宝章を贈られ、その伝授者が東京都知事室で行なわれた。

十七日、日本社会党へ左派の婦人部では、全国婦人代表者会議を東京参議院会館で開催した。

十八日、文部省では、大臣最高諮詢機關である教育審議会委員会四名を新たに選任したが、そのうち婦人では、

十九日、東京都地域婦人団体連盟では、各地域の指導者の五十名を東京市政会館に集め、空前の大盛況を迎えた。

二十日、今後の水の配給はどうして欲しいか、又映画「暴力教室」や「竹の家」の悪影響をどう防いだらよいか、などについて話し合つた。

二十一日、久春以来各県婦人少年局長公野せつ氏は、九月二十三日から十月八日まで、文部省婦人少年局(30)

では、「児童婦の崩壊金取扱いについて」の態度を、各支長官に指示した。

二十二日、二十三日、考ハ西園東ハロツク地域婦人会議は茨城県大洗において、一部八県の代表約五十名が参加して開かれた。当日は、婦人団体の運営、原木燃費止、新生活運動、政治問題、青少年問題の五項目の議題について熱心な討議が交わされた。

二十二日、文部省婦人少年局長公野せつ氏は、九月二十三日から十月八日まで、文部省婦人少年局(30)

方五四組織労働委員会に政府傾向として出席するため、空路出発した。

二十六日(三十日)、家族制度保育反対連絡協議会では、家庭婦人や働く婦人のため、東京参議院会議室で、婦人のための法律講座を開催した。講師は、銀石千鶴子、西郷静子、立石芳枝、久米愛の各氏であつた。

一日 東京で開かれた第五回国際家族会議に出席のため家族計画の世界的権威マー・ガレット・サンガード夫人(32)が横浜入港のP・クリトリ・グランド号で来日。十一月中旬まで滞在の予定。

四日 国際家族計画連盟事務局長ベラ・ハウトン女史(40)が羽田着。

四日 論理社会党婦人部など十六婦人団体で構成する「内地米増配要求連絡会」代表約二十名は九月二十九日農林省清井食糧課長官を訪ねたが、さうに二の日、農相と会見。余剰米の積配により木桶を引上げることのみによつて、また、米の統制は引続き行うべきであると希望した。

六日 二十八年春、内閣の諮詢機関として設置された「堀眷向懇親会議会」は九月二日答申を行い、その任務を深めたので廃止することになった。

六日 外務省の招きにより、インドネシアの婦人記者ヘラ・ティ・ディア女史が日本の学校・放送・福祉施設などを三週間にわたり見学するため来日。

七日 球高放送所において、「未成年者の人身売買のよな公序良俗に反する契約の前償金は無効である」という日本対外史上西湖的な意義を持つ判決があった。これは愛媛県愛宕村の某女(21)が十六才のとき、前借金四万円で貿易に売られ、半年で逃げ帰つたため、二十六年以來、株主から松山地裁等加島又請、訴訟を経て「金を返せ」と訴えられたものであり、堀眷向懇親会議会の皆様として注目される。

八日 「婦人のための法律相談所」が東京大手町の産婦会館に開設され、今後毎月オニコ四土曜日の午前中、婦人の人権と家庭問題を中心に相談を行うことになった。相談は婦人人権擁護同盟の会員があたる。八日 十月十日から十一月四日までアリビン・マニアで「西太平洋、東南アジア衛生・栄養教育セミナー」が世界二十八か国の代表を来れて開かれだが、これに出席するため農林省生活改善課矢口光子氏は羽田を出発した。

十日 民野景戸倉温泉で「しのの草の笑会」(2)二回例会が催されたが、地元の婦人四十名のはかに東京から十一名の婦人が参加。都合と農村の婦人が互いに手をつなぎ身の回りの問題を解決して行こうと話し合つた。

十五日 堺春菜正法制定促進委員会(三十三婦人団体加盟)が夜六時から参議院会館で開かれ。不幸な女性たちの更生復活などの資金として国民募金運動をおこすことと、記録映画を作つて堀眷向懇親会議会への理解を一層にうつたところに力いた。

十六日

十六日、十六日、国際婦人同盟会長エスター・グラフ文史(58)は、コロンボで開かれた国際婦人同盟創立五十周年記念大会の帰途、日本婦人有権者同盟の招きで日本に立ちつたが、婦選会館並びに参議院副議長公邸に東づた婦人約七十名に、大会の報告とともに、婦人の地位向上のため婦人の地位向上のため出席した。

十八日 文部省の招きにより、評論家波多野勤子、家庭裁判所調停委員大庭美子、主婦秋山ちえ子の三氏が白米文化文部のため渡米。

十九日 良い映画を見せて子供たちを楽しませようというお母さん達の努力が美を誇んで、世田谷区に三つの「児童映画劇場」が誕生。文部省でもテスト・ケースとして注目。その成果に期待をよせている。

二十日 主婦連合会では、参議院会館にて十名を招いて「内松懇談会」を開き内松の伐採期に入る前に禁(32)

工種別中継の悪影響と伴う妊娠方法を紹介してこの研究と運動をさらに強く進みたい」との決議を行い、これをWHO(世界保健機構)に送ることとした。

二十六日、美術は、本二度の紫綬、黄綬等の受賞者を決定。女性の受賞者は、篆刻家草川お茶の水女子大学卒業後、横浜市立小学校(現)、筑太郎の長女竹本小土佐(43)、寅綬、銀綬より医学部医学科四年生キラ(52)、内木、

二十四日 家庭陸寄の合理化をより一層押し進めるため、主婦連合会では「主婦連生活協同組合」を組織

議院会館で約三百名の会員をもつて創立総会を開いた。

二十八日 政府は、虎春問題に関する法律案を立案する必要から、各國務官庁の専長課で構成する「虎春

向廻建路協議会」を設置することと閣議決定した。

二十九日 政府は、ユネスコ国内委員会委員藤田たき女史（夕）と、十一月二日から五日までパリで開かれる

エヌスコ主催の「青少年事務諮詢委員会」並びにフランスの婦人と青少年団体の事業を調査せらるためア

ランスに派遣。

三十日 「新生虎春運動協会」が正式に発足。理事二十九名、並み三名が決定したが、そのうち女性の國僚者は、

山高しげり、奥むらお、村岡花子、市川房枝の四氏である。

三十一日 虎春禁止法制定促進近畿婦人委員会は、大阪商工会議所に約五百名を召集して開会、並れども拂行

した課題を検討した結果、虎春婦の「逃走獎勵運動」と「支入施設設置促進運動」の展開を全国的に呼びかけることになり、注目されている。

## 十一月

二日 アメリカ労働省二代目婦人局次であつたフリーダ・S・ミラー女史は170（國際労働機関）技術援助

計画の一環として、アジア地域の婦人労働事情調査のため一ヶ月の予定で来日。

三日 厚生省國僚の藍綾褒章受賞式が結婚官署で行われた。婦人の受賞者は次のとおりである。

・藍綾褒章・助産師石塚あい（60）、社会事業家渡辺鶴代（72）

・黄綾褒章・教員加藤きんへ（65）、助産婦山田せい（62）、助産婦高梨ちせ（62）、社会事業家大野ふみ（65）

（65）、日本病院嘱託小野モセ（62）、無職麻木まき恵（60）、懇親国師マヌエ（65）。

四日 15日 全国未亡人団体協議会、全国社会福祉協議会主催の「第4回全国母子福祉大会」が港区公会堂で、

催された。参加した未亡人代表八百名は、七十万母子世帯の切実な声として「母子福祉総合法」の制定を要望した。

五日 19日 今年は西脇送革達が公布されてから三十年目。また婦人公參政権を得てから十年目に当るので、自岩井主唱のもとに、一五日から十五日間を普選三十周年、ならびに婦人參政十周年を祝う記念期間として、普選三十周年婦人參政十周年紀念会が中心となつて、全國各地に多彩な行事が催された。

七日 川崎厚相から湯口千のマーかレット・サンが一人に感謝状と記念品が贈られた。これは、日本の裡

・尾列限問題についての助言、とくに「第五回國際家庭計画會議」への尽力に対するものである。

九日 マーカレット・サンガード大人が横浜出張のP・ウイルソン号で帰國。

十日 東京YWCA創立五十周年記念行事の一つとして、「胚芽婦人の生きかた」をテーマとする公開座談会

が催された。評論家中野健蔵、同端見利子、婦人少年局長谷口野せつ、沖田獨公、阪東安足所長前井義一郎、

元YWCA幹事渡辺松子の五講師を中心にして約四百名の婦人が、技術を身につけることの困難さと「サ

イクル運動を通じてみんなが心を結びあおうと熱心に討議した。

十一日 作家延十代氏が急性心臓衰弱のため死去。昭和十五年「小摺」で女性の直木賞をうけて以来「老人」

力ナリヤウ歌う日など多くの作品を残した。三十八才。

十二日 帰人少牛島長室で、ミテー女史と團む恩賜会がもたられ、日本の婦人問題について、ミテー女史と名

・眉婦人代表とのあいだに活潑な意見の交換が行われた。

十三日 「抜けこみ手」の名で知られてゐる東京吉原の浮舟寺開基三百周年において、遊女二万の法要が行な

れた。この日は、日本ヤリスト教婦人矯風会久布白洛美女史（虎春栄）と呼ぶ婦人運動家はじめ多くの人々が出席。薄幸な遊女たちの菩提とも云つた。

十五日 普選三十周年、婦人參政十周年を記念する式典が、大聖堂下御出席のものに、日本公會堂で盛大に

催された。なおこの式典で、全國地域婦人団体連絡協議会が長山高しげり氏は、差奉開保功方者として讃

美表章を受けた。

十五日 「婦選十周年記念座談会」が、関東ブロックの選舉管委員長と婦人会長約百名にて台比谷松本楼において行われ、公明選舉の推進には、「男子の答聲」、「婦人選舉管委員の近況」の必要が述べられた。

十六日 残業、被服便観賞式が午時から文部省において行われた。

十八日 さる三月なくなりた相馬黒光女史が遺志而百万円でこの手ごろ景物新立の谷園園内に、育朴老人木下惠光木下氏が完成、狀父宮殿下立地開所式が行われた。

十九日（二十日）オ三回（子とももする文化会議）が東京神田一ツ橋の教育会館で開かれた。全国から集つた先生とお母さんたち三百名は、志い足重文化をなくそよと熱心に勉讀した。

二十二日 婦人团体連合会事務局長小川とも子氏は、モスクワで開かれた「國際民主婦人連盟執行局会議」に、会長平塚らいて氏の代理として出席していたが、ヨウロッパ横で帰国した。

二十五日 中之丸鶴山内閣の厚生政務次官として、衆議院議員山下春江氏が任命された。

十二月

一日 法務省では、軽第じた女性に更生の足場をあたえ再犯のおそれを持ぐため東京地檢刑部に、更生相談室を開けた。

二日 衆議院議員高田吉子氏が、衆議院法務委員長に決定。

三日 婦人參政權十周年記念懇談会へ婦人參政權十周年記念行事実行委員会主催）が東京芝の銀杏苑で開かれ、婦人團體連絡に活躍した約百名の婦人が出席して思い出など語り合つた。

三、四日 全日本婦人团体連合会では、東京參議院会場でオ三回坐会を開催。同会加盟三十六團體の代表者約百名が出席して過去一年の反省と今後の活動方針について懇談した。なお会長には、ふたたび平塚らいて氏が選ばれた。

八日 衆議院の社会対婦人議員を中心とする同院婦人部先導委員会代表は、牧野法相を訪れ、前国会で否決された「児童等处罚法」の同主旨の法案を次期通常国会に提出し、その成立に努力するよう要望した。

六日 全國地域婦人团体連絡協議会主催による「オ一四全國農婦婦人大會」が東京芝の中野吾妻橋にて開催された。当日は、約六百名の會員が全國から集つて農婦婦人部の現状について討議した。

八日 主婦連合会では、東京都の交通及び水道料金の値上げ案に対して、かねてから反対の態度をとつていたが、該会副会長外代役二名が都庁に知事、都議会議長、交通、水道の兩局長を訪問、値上げ反対についての要請書を提出した。

八日 狩野省では婦人參政十周年を記念して、社会とともに進む婦人の學業癡樂を行つてましたが、この症入賞者が決定。十三日から一週間前後三回で展示会を行つた。

十九日 初旬有婦人少年局では、さる四月行われた婦人運動の一行事として東京都内には未成年女子と対象とした「婦人の社会的問題に関する討論講習」を内閣審議室に依頼して行つたが、その結果がまとまつたので発表した。

十七日 婦人參政權十周年記念行事実行委員会主催による十周年記念大會が東京神田の共立講堂で開かれた。当時は一千名を超える婦人が参加して、婦人の政治的向上とはかるには、どうすればよいか、又それをばむものはなにかについて阿部真之助、平林たい子、中島健成の三講師を中心として討論会が行われ、後ペーパーント・ク婦人參政への道。か上廣之助、盛大裡に取扱つた。十九日 婦人參政十周年記念行事として労働省婦人少年局では、東京虎の門共済会館において、婦人と政治についての懇談会を開催。新聞、放送、婦人团体、労組婦人部、女子大学生などを含む十六名が集り、興味の体験からの意見が交換された。

二十日 声学家岡盛子氏は一九五五年度スター・リン国際平和賞を授与された。

二十一日 主婦連合会では、東京永田町の参議院会館において月例の全体会議を開催したが、さきに河野辰相が表明した「消費者米価の値上げを考えている」という問題をとりあげ、政府は消費者米価は値上げしないと公約したのに、公約違反である」と反対の態度をとる事を決め、農林省に陳情した。

二十六日 婦人少年向應審議会（会長平林たい子）では、「少年労働者の保護福祉に資する建議書」を内務官府に提出した。

三十一日 オーストラリアの青少年赤十字四十周年記念の国際トレーニングセンターに日本代表として井藤孝子さん（川村女子高校二年）が選ばれ出発した。

一九五六年三月 印刷  
一九五六年三月 発行

東京都千代田区大手町一ノ七

編集兼 労働省婦人少年局

東京都中央区日本橋本町二ノ三  
電話 日本橋 246-8888

发行人 労働省婦人少年局  
印刷人 工文社  
印刷人 今井正作